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生活クラブの

国は2022年4月1日からすべての「加工食品」に原料
原産地表示を義務づけました。小麦の加工食品である小
麦粉も「（製造地）製造」を表示することが原則となったの
で「国内製造」と追記された消費材があります。

冷凍の肉や魚と冷蔵の野菜を一つの袋にセット
するので、冷凍品とくっつくことによる冷蔵品の劣
化を防ぐために入れています。

配達等のコスト的に難しいのです。冷凍保存や回転備蓄とするなど
工夫して利用しましょう。デポーではバラでも購入できるのでアイスや
ジュース、缶詰など気になるものは味見してみるのもいいですね。

カタログ類は機械でセットしているため、今のところは個別の要望に対
応できないのと、eくらぶでは注文できない品目やチラシ等もあることか
ら、組合員の代表による話し合いの末、現状ではカタログ・チラシ・
注文書は全員に配付することにしています。ただし「不要」との声が多い
ので今後変更の可能性があります。

生産者も設備投資にはお金がかかるからすぐにはかえ
られないのが実情です。注ぎ口を鍋や容器につける、ま
たは大きめのスプーンで受けると垂れにくいですよ。オイ
ルポットに入れ替えるなど工夫してもよいですね。

一部例外はあるものの、基本は収穫して３日以内に組合員へ届きま
す。物流センターでの検品もしていますが、何かあれば配達から１週
間以内にコールセンターに電話してください。状況に応じて返金など
の対応となります。

（コールセンター：042-452-9797　月～金9:00 ～ 19:00）

【トランス脂肪酸含有量はバターの約１/４】
多くのトランス脂肪酸は、常温では液体の油に水素を添加して固体（マーガリンや
ショートニング）にする工程でできるもの。摂りすぎると健康へ悪影響を及ぼすとされ
ているので、気にしているかたも多いですね。
生活クラブのマーガリンは、もともと固体化しているパーム油が原料。水素を添加する
工程がないので、トランス脂肪酸の発生が低く抑えられています。それでもさらに組合
員の要望があり、組合員も参加してリニューアルされた現在のマーガリンのトランス脂肪酸は、
バターに自然に含まれているトランス脂肪酸の約１/４までになりました。
原材料に消費材の使用が推奨されているパンや加工品なども、現在ほとんどの消費材が
生活クラブのマーガリン（マーガリンから作るショートニングも）を使用しています。　

【持続可能なパーム油使用】
マーガリンの原材料に使用するパーム油は2022年7月配達分から「RSPO（持続可能なパーム油のための円卓会議）」に
認証されたものに切り替わりました。

【原料すべてNON-GMO】
生活クラブのマーガリンはすべての原料において遺伝子組み換え作物由来でないものを使用。

よくある質問

国産小麦なのに

「国内製造」ってなぜ？

届いた野菜が傷んでいた…
どうしたらいい？

2個セットや箱売り

バラで購入できたらいいのに…

ビオサポ食材セットに入っている

白い緩衝材は何のため？

油が注ぎ口から垂れる…
何とかなりませんか？

eくらぶで注文しているので不要な

紙カタログ、止められますか？

少量パックが
あるといいな〜！

急に留守にする時
どうしたらいい？

あっぱれ、はればれ育ち
ってどう違うの？

生活クラブで○○を
取り扱って欲しいな！

生産地・生産者がわかるもの（カード・シール等）をとっておいてね！

多摩きたブロック事務局に 生活クラブ東京に

生活クラブ東京機関紙
『ジョイエス』の「わたしの声カード」で

各センター共通の
コールセンターにまち委員に

電話で多摩きた機関紙『たまて箱』の
意見・感想欄で

まち機関紙
キャッチボールシート

または企画などで直接

生活クラブは安心して利用できる消費材をめざして独自の基準を設定し、組合員と生産者が一緒に向上に取り組んでいる生協です。
ひとりの小さな声が、たくさんの共感とともに大きな声になると、各まちの「まち委員会」や多摩きたの「共同購入委員会」で討議して、消
費材の改善要望や新規品の開発につながることもあります。マーガリンも組合員の要望をもとにリニューアルした消費材のひとつです。
生産者も組合員からの意見を受け止め、消費材のさらなる向上に取り組んでいます。私たち組合員も消費材のことを知り、おいしさの
理由や生産者のこだわりをわかって利用していきたいですね。

組合員参加の開発
（リニューアル）の様子⇒

生活クラブのマーガリンについて

トランス脂肪酸、大丈夫なの？

組合員からの

個人情報の記載がないものはすべて回収して、リサイクルしています。注文書は個人情報の記載があっても回収し、ロールペーパーの原料となります。注文書は注文がない場合やeくらぶで注文した場合も提出してください。

外国産の小麦を国内で製粉したら「国内
製造」って表記されると思っていたけど…

Q A

みんなの声でより良く！ 疑問も質問も…あなたの声を待っています！

こんな声の届け方があります

＆

私
の気持ちをシェアしたい ちょっと聞きたい

こう
して欲しい、要望は 配

送や事務的なことは

 一般的な バター 生活クラブの
 マーガリン  マーガリン

 平均 0.55g 平均 0.19g 0.05g

10gあたりトランス脂肪酸含有量

みんなの声で
低トランス脂肪酸を実現！

※パーム油はアブラヤシからとれる植物油で、用途が広いため世界的に需要が伸び続け、主要な生産国では急
速な農園開発により森林破壊や温室効果ガスの排出、労働者の人権など問題も起きています。それらを解決
するために関係企業が集まり設立したのが「RSPO」で、生産者である月島食品工業（株）も加盟しています。

食べるカタログ

生活クラブ

どうして？なぜ？

こんな理由が ありました！



 

檜檜原原  森森ののおおももちちゃゃ美美術術館館 へへ見見学学にに行行ききまましした 

2022年 10月 26日に、まちづくり委員会で森のことや木製品を使うことについて 

学習してきました。 

 

檜檜原原村村ににつついいてて 

檜原村はあきる野市よりも西側にあり、総面積の 93％が

森林です。昔から炭焼きや林業を主な仕事としてきまし

たが、外国からの輸入材の影響や建築様式も変わり、材木

の需要も少なくなり、木を伐っても利益が出ず、今では檜

原村内の林業の会社は 3 社だけになってしまいました。

また、檜原村内の森林の 9 割が個人の所有で、所有者の

代替わりなどでどこからどこまでが自分の山なのかわか

らないなどの理由で、手つかずの森林が多いのが現状で

す。 

檜檜原原  森森ののおおももちちゃゃ美美術術館館  ととはは？？  

木の素晴らしさを再確認し、木材産業の活性化を

図るとともに、多世代が集える場所を提供するこ

とを目的とし、廃校になった北檜原小学校の跡地

に設立されました。 

館内は檜原の木材がふんだんに使われています。 

全体が檜原村をイメージした構成になっていま

す。 

 

  
大人もつい座りたくなり、木の温かさや柔らかさを感じるこ

とができました。檜は気持ちを活性化させる効果、杉は落ち

着かせる効果があるそうで、檜はリビングに、杉は寝室に使

うなど部屋によって木材を変えると良いなど、木によって特

性が違う事を知ることができました。   

まちづくりのページ 

４ 

山が近くて自然が豊かな 

場所でした。 

写真：檜原森のおもちゃ美術館

WEBサイトより 

写真の木は、北檜

原小学校にあっ

たいちょうの木

をイメージして

います。 

小学校の思い出

です。 

館内には木のおもちゃが

たくさんあり、実際に 

遊ぶことができます。 

木工作家の作品 

「赤ちゃん木育ひろば」の

様子。0～2 才専用の部屋

で、ここだけ床材に杉が使

われています。他の場所と

違って少し暖かく柔らか

い感じがしました。 



 

木木をを伐伐るるののははいいけけなないいこことと？？    

檜原村をはじめ日本の木は伐り頃を迎えていますが、林業従事者の減少や所有者の管理の

問題など様々な理由から放置されている森が多くあります。 

森を守るためには、人による適切な手入れが必要です。適切な手入れをせず森が荒れてし

まうと、雨で土砂崩れが起きたり、山に水を蓄える事ができなくなったりしてしまうから

です。 

地面に光が届きしっかりと根が張って育つよう、下草や成長の邪魔になる背丈の低い木を

刈ったり、形や生育が悪い木を伐って間引いたりします。大きく育った木で構成される森

を作るには、約 50 年の間に何度かの間伐が欠かせません。そうして伐り頃になった木か

ら順番に伐採し、木材にします。その後はまた新しい木の苗を植えて育てます。 

木材も大切な資源です。輸入木材に頼らず国産の木材でできた製品を使うことが大切です。

間伐材も有効に活用されることもカギのようです。 

 

国産の木で作られた製品を使うことが日本の森や林業を守る事につながります。 

割りばしや食器、家具など身の回りには木製品がいろいろあります。生活クラブの消費材にも

国産の木材で作られたものがあります。 

購入したり使ったりする前に一度、この木はどこで育ったのかな？と思いを馳せてみるのも

いいのではないでしょうか。想像することが日本の森を守る事につながるかも知れませんよ。 

国国ととししててのの対対策策はは？？ 

森林の整備や人材育成・担い手の確保、木材利用の促進や普及啓発等に関する費用に充てることの出来るよ

う、森林環境譲与税として自治体へ助成されています（2019年度より） 

インターネットなどで、その使い道を公表することになっているので、みなさんの市町村ではどのように使

われているか「〇〇市・町 森林環境譲与税」で検索してみてください。ちなみにこの財源は森林環境税*1と

いう、2024年から一人あたり年額 1000円の税金です。森のないまちで、間伐材を活用したり、木育など

に活用されていたらいいですね。 

 
*1森林環境税は、地方公共団体が実施する防災事業に必要な財源の確保のため、

個人住民税均等割ですでに支払っている 1000 円が名称を変えて森林環境税と

なるため、負担額は変わりません。 

 

５ 

まちづくりのページ 

小さな枝も、マグネット

を付けるなど工夫をす

ればおもちゃになりま

す。無駄なく森の資源を

使うアイデアです。 

森のおもちゃ美術館から

の景色。将来は檜原村内の

空き家にもおもちゃ作家

さんを呼んで、Madein 

檜原のおもちゃを作って

もらいたいそう。林業家が

育つのも夢だそうです。 








